

Loyè : *les Archives de la Chambre apostolique au XIV^e siècle*, Paris, 1899 (Voy. pp. 23, 128, 136, 152, 207, 227, 232).

* La Société de l'histoire de France a publié, en 1898, le premier volume des *Mémoires du chevalier de Quincy*, jusque-là inédits. A l'année 1702, Quincy tient registre, jour par jour, de son voyage de Paris à Lyon par Nevers, Moulins, Roanne et Tarare. Bien que les réflexions de l'auteur soient fort banales, on nous saura peut-être gré de transcrire en partie la fin de cet itinéraire : « Le 29 [mars 1702], ayant traversé la Palisse... nous fûmes coucher à Roanne, petite ville située sur la Loire... — Le 30, à Tarare. — Le 31, à Lyon, où nous séjournâmes le 1^{er} avril. Elle est la capitale du Lyonnais ; le Rhône et la Saône s'y joignent. Cette ville est fort ancienne ; elle est aux François depuis l'an 532. Elle est renommée par son commerce, par ses manufactures et par son négoce. Il y a des édifices et des places magnifiques, entre autres celle que l'on nomme Bellecour. L'hôtel de ville est la plus belle (*sic*) qu'il y ait en France, etc. »

* Les autres volumes publiés en dernier lieu par la même Société ont tous de l'intérêt pour l'histoire de notre province. Le tome VI^e des *Lettres de Louis XI*, qui va de 1475 à 1478, nous montre le roi longtemps installé à Lyon. Un grand nombre de lettres sont datées de cette ville, une de Pierre-Scize, une de l'Arbresle, et quatre de Roanne. — Le premier volume des *Lettres de Charles VIII* nous apprend que deux mille Suisses furent embarqués sur la Loire à Roanne au printemps de l'année 1488 ; d'autres avaient passé à Lyon en octobre 1487. — Le *Journal de Jean Barillon* (t. I^{er}) raconte le voyage et l'arrivée de François I^{er} à